

BAB III

METODE PENELITIAN

Metode penelitian merupakan sarana untuk mengembangkan ilmu pengetahuan. Penelitian dilakukan langsung oleh peneliti untuk memperoleh data yang valid dan asli serta memperoleh pengetahuan yang benar. Oleh karena itu, peneliti menentukan beberapa metode yang dianggap cocok digunakan antara lain sebagai berikut:

A. Jenis Penelitian

Metode yang digunakan peneliti dalam penelitian ini adalah penelitian deskriptif kualitatif. Penelitian deskriptif kualitatif adalah penelitian yang dilakukan untuk meneliti suatu unsur-unsur sosial berdasarkan kondisi riil untuk membuat deskripsi rinci yang faktual dan akurat.⁵² Penelitian ini menggunakan penelitian lapangan yaitu penelitian yang dilakukan langsung di lapangan. Tujuannya yaitu untuk menemukan peristiwa yang menjadi objek penelitian di mana diperoleh informasi secara langsung.⁵³ Dalam hal ini, peneliti menjelaskan secara mendalam mengenai pengembalian barang dalam transaksi jual beli pakaian di Pasar Bandar Kota Kediri ditinjau dari hukum Islam dan hukum positif.

⁵² Albi Anggito dan Johan Setiawan, *Metodologi Penelitian Kualitatif*, (Jawa Barat: Jejak, 2018), 11.

⁵³ Sumadi Suryabrata, *Metodologi Penelitian*, (Jakarta: Rajawali Pers, 1992), 18.

B. Kehadiran Peneliti

Kehadiran peneliti dalam penelitian kualitatif sangat berpengaruh terhadap penelitian yang akan dilakukan. Peneliti sebagai instrumen kunci dalam penelitian kualitatif. Oleh karena itu, peneliti harus memiliki pemahaman yang baik tentang teori dibalik penelitian sebelum mereka dapat mengajukan pertanyaan dan menganalisis data yang dikumpulkan.

C. Lokasi Penelitian

Lokasi penelitian adalah lokasi yang akan digunakan sebagai penelitian. Penelitian ini dilakukan di Pasar Bandar Kota Kediri. Adapun alasan memilih lokasi tersebut, dikarenakan Pasar Bandar adalah salah satu pasar yang berada di tengah-tengah kota bagian barat yang menjadi salah satu penopang perekonomian Kota Kediri dengan komoditas utamanya adalah tekstil. Sehingga pasar ini dijadikan sebagai rujukan belanja *fashion* karena harga yang ditawarkan relatif murah. Alasan lainnya adalah pasar ini belum menerapkan kausul baku seperti barang yang sudah dibeli tidak dapat dikembalikan.

D. Sumber Data

Sumber data merupakan bagian yang penting dalam suatu penelitian. Sumber data merupakan subjek asal perolehan data. Jadi, untuk memperoleh data yang akurat harus memahami dan menggunakannya dengan benar. Dalam penelitian ini, peneliti menggunakan dua sumber data yaitu:⁵⁴

⁵⁴ Syafnidawaty, *Perbedaan Data Primer dan Data Sekunder*, <https://raharja.ac.id/2020/11/09/perbedaan-data-primer-dan-data-sekunder/> diakses pada tanggal 5 Februari 2023.

1. Sumber Data Primer

Sumber data primer adalah data yang berasal dari peneliti untuk pertama kalinya di lokasi penelitian. Data tersebut didapatkan dari observasi, wawancara, dan dokumentasi dengan koordinator pasar, penjual dan pembeli yang ada di Pasar Bandar Kota Kediri.

2. Sumber Data Sekunder

Sumber data sekunder adalah data yang sudah ada, sehingga peneliti tidak perlu mengumpulkan data secara langsung. Dalam penelitian ini, dokumentasi dari wawancara yang telah dilakukan digunakan sebagai bukti untuk melengkapi penelitian. Selain itu, peneliti juga menggunakan buku, jurnal, maupun internet sebagai data pendukung.

E. Teknik Pengumpulan Data

Pengumpulan data merupakan bagian penting dari penelitian. Penggunaan metode pengumpulan data yang benar akan memberikan informasi secara tepat dan akurat. Oleh karena itu, hal tersebut harus dilakukan dengan hati-hati, mengikuti pedoman penelitian yang telah ditetapkan. Metode untuk mengumpulkan data meliputi:⁵⁵

1. Wawancara

Wawancara adalah proses pengumpulan data dengan cara tanya jawab antara peneliti dan subyek penelitian. Dalam hal ini, wawancara

⁵⁵ Pps. UIN Maliki Malang, *Metode Pengumpulan Data Penelitian Kualitatif*, <http://repository.uin-malang.ac.id/1123/1/metode-pengumpulan.pdf> diakses pada tanggal 5 Februari 2023.

dilakukan secara langsung kepada koordinator pasar, penjual dan pembeli yang ada di Pasar Bandar Kota Kediri.

2. Observasi

Observasi merupakan kegiatan mengamati suatu objek tertentu secara langsung di lokasi penelitian. Hal ini mencakup pencatatan kegiatan yang dilakukan secara sistematis terhadap persoalan dalam penelitian. Peneliti melihat data transaksi yang sedang berlangsung di lapangan yaitu Pasar Bandar Kota Kediri.

3. Dokumentasi

Selain wawancara dan observasi, metode pengumpulan data yang dapat dilakukan yaitu dokumentasi. Dokumentasi dapat digunakan sebagai bukti pendukung dalam penelitian yang berupa surat, catatan harian, arsip foto, dan sebagainya.

F. Analisis Data

Analisis data adalah pemeriksaan, pemfokusan, dan pengolahan data secara sistematis. Proses ini membantu peneliti mengumpulkan informasi tentang penelitian dan menganalisis data. Penelitian ini berfokus pada analisis kualitatif yang dilakukan sejak awal penelitian sampai proses penelitian dilaksanakan.⁵⁶ Peneliti menggunakan tiga bentuk analisis data yaitu:⁵⁷

⁵⁶ Maryam B. Gainau, *Pengantar Metode Penelitian*, (Yogyakarta: Kanisius, 2021), 122.

⁵⁷ *Ibid.*, 124.

1. Reduksi Data

Reduksi data merupakan kegiatan *meresume* dan memilih data yang dianggap penting sehingga memudahkan peneliti untuk mengumpulkan data berikutnya.

2. Penyajian Data

Dalam teknik ini, peneliti melakukan penyusunan data yang diperoleh dari berbagai sumber secara sistematis agar semakin mudah dipahami.

3. Penarikan Kesimpulan

Dalam tahap ini, peneliti mengolah semua data yang diperoleh untuk membuat kesimpulan dari hasil penelitiannya.

G. Tahap-tahap Penelitian

1. Tahap Pra-lapangan

Tahap pra-lapangan merupakan kegiatan yang berlangsung sebelum melakukan penelitian. Pada fase ini, peneliti terlebih dahulu melihat keadaan lapangan untuk menentukan permasalahan. Peneliti melakukan observasi awal secara langsung ke lapangan di Pasar Bandar Kota Kediri.

2. Tahap Lapangan

Tahap lapangan adalah kegiatan di mana peneliti terjun langsung ke lapangan. Pada tahap ini, peneliti mencari data sebagai bahan penyusunan laporan penelitian terkait dengan fokus penelitian yaitu praktik pengembalian barang oleh pembeli dalam jual beli pakaian di Pasar Bandar Kota Kediri ditinjau dari hukum Islam dan hukum positif.

3. Tahap Analisis Data

Tahap analisis data yaitu tahapan untuk menganalisis data yang sudah diperoleh melalui wawancara, observasi, dan dokumentasi.

4. Tahap Penulisan Laporan

Tahap ini ialah tahap akhir dari sebuah penelitian dimana peneliti menyusun hasil penelitian yang dilakukan berdasarkan semua kegiatan pengumpulan data yang disesuaikan dengan makna data. Selanjutnya, peneliti melakukan konsultasi hasil penelitian kepada dosen pembimbing untuk memperoleh pendapat maupun saran sebagai perbaikan sehingga dapat menyempurnakan hasil penelitian yang telah dilakukan.